



## El FRAM invertirá en Miguelturra unos 78 millones en zonas verdes

A una cantidad cercana a los 78 millones de pesetas, ascenden las obras que fundamentalmente en parques y zonas verdes, va a realizar el Ayun-

tamiento de Miguelturra, provenientes de los Fondos Regionales de Ayuda al Municipio, que tendrán un plazo de ejecución de cuatro años. Este tema

fue aprobado unánimemente por el pleno municipal, en sesión extraordinaria que se celebró el pasado 29 de abril. En dicha sesión se trató sobre

el destino de estos Fondos, aprobándose la memoria descriptiva de las inversiones y relacionando los objetivos a financiar en dicho período, orden de prioridad de los mismos y expresión de los ejercicios en que se pretenden ejecutar con cargo a ese denominado FRAM específico.

El primer gran proyecto será la

realización de obras en el Nuevo Parque situado en la zona de Parquesol, que cuenta con unos 25.600 metros cuadrados, obras que supondrán una inversión en los próximos cuatro años, de 58 millones de pesetas, a razón de 20 millones los años 96 y 97, 10 millones el 98 y 8 millones en 1999.

El segundo proyecto, serán las obras a realizar en el Parque del Barrio Oriente; una actuación sobre un terreno de 9.000 metros cuadrados y que supondrá una inversión de casi 8 millones a realizar en el año 1997.

Por último, otros casi 12 millones se van a dedicar el año 1998 a la adecuación de la zona verde existente entre las calles Romero y Viñas, zona que tiene una extensión de 3.370 metros cuadrados.



## Miguelturra acoge la nueva sede de la U.C.E.

El Director General de Consumo de la Junta de Comunidades, Carlos Macía y el Presidente de la Unión de consumidores de Castilla-La Mancha (U.C.E.), José María Roncero, visitaron el pasado 13 de mayo la nueva oficina que esta agrupación de consumidores dispondrá en la provincia y que estará ubicada en nuestra localidad.

Después de un largo paréntesis la U.C.E. se ha planteado relanzar y potenciarse en Ciudad Real. Era imprescindible tener presencia física para defender los derechos e intereses de los ciudadanos en materia de Consumo, indicó Roncero quien señaló que «hubiese preferido que el local estuviese en Ciudad-Real capital. Sin embargo, el Alcalde de Miguelturra ha mostrado interés por UCE y nos ha cedido un local compartido en el Centro Social del pueblo».

En esta nueva etapa, la UCE va a intensificar (pasa a página 3)

## Miguelturra hermanado con el pueblo Saharaui

Durante los días 9 al 12 de mayo se realizó un viaje solidario a la República Saharaui Democrática, en una expedición castellano-manchega, compuesta por más de cien personas, en la que participaron dos miguelturreños.

Compañían el amplio grupo representantes de numerosos ayuntamientos, organizaciones no gubernamentales, agentes sociales y representantes de familias de Castilla-La Mancha. El objetivo del viaje era conocer la realidad de las duras condiciones de vida, necesidades y valores del pueblo Saharaui.

Desde hace 20 años, viven exiliados de su tierra en unas condiciones sumamente precarias más de 260.000 saharauis, refugiados y asentados en el desierto del territorio argelino de la zona de Tinduf, en la frontera con el Sahara Occidental y Marruecos.

El clima de esta zona desértica es hiperárido,

con elevada evaporación y transpiración, temperaturas extremadamente elevadas, que llegan hasta 60º en verano a la sombra y en invierno hasta 2º bajo cero, con grandes variaciones diurnas de temperatura. El siroco, viento de arena extremadamente seco y violento, causa numerosos daños en los campamentos de refugiados.

Todos los refugiados saharauis, viven en «jaimas», tiendas de lona, que es lo que constituye la vivienda familiar. No se dispone de energía eléctrica en la gran mayoría de las poblaciones, se dispone únicamente de agua de pozo, que es distribuida en cisternas a depósitos destinados al suministro directo.

En casi todas las «wilayas» (provincias), se dispone de una pequeña huerta comunal, donde se cosechan algunos productos agrícolas para el consumo. Lo que constituye la única producción propia que se realiza en la zona, resultando totalmente insuficiente para cubrir las necesidades de toda la población.

El sistema económico de estos campamentos de refugiados saharauis es prácticamente inexistente, dada las duras condiciones de vida en el desierto, la guerra y el exilio.

Para que este pueblo siga viviendo, se hace imprescindible la ayuda internacional, con el fin de cubrir sus necesidades más primarias. Cuentan con el apoyo de Organizaciones Humanitarias de diversas comunidades autónomas de España y de distintos países europeos.

En Castilla-La Mancha, desde hace aproximadamente dos años se han iniciado acciones solidarias hacia este pueblo Saharaui, protagonizadas por numerosos ayuntamientos, asociaciones y el intergrupo parlamentario de las Cortes, constituidas para este fin. Han realizado diferentes actividades de colaboración y ayuda humanitaria en los campamentos de refugiados saharauis, entre las que se destacan las siguientes:

- Proyecto de construcción de tres colegios en los campamentos, financiados por diversos ayuntamientos de la región, entre los que se encuentra Miguelturra y la Consejería de Bienestar Social.

- Caravana Humanitaria Castellano-Manchega por la Paz en el Sahara, compuesta por una quincena de camiones cargados de material escolar, de higiene, alimentos, mantas y medicamentos, en la que colaboraron aportando material muchos ciudadanos de nuestro pueblo.

- Acogida durante un mes de niños saharauis, por parte de familias solidarias en diferentes pueblos de la región.

Durante los breves e intensos días compartidos con el pueblo Saharaui, difícil de describir aquí brevemente, hemos sido testigos de las duras condiciones de vida a la que están sometidos, de sus luchas, de sus esperanzas y de sus numerosas limitaciones materiales, quienes nos han ofrecido con dignidad su pobreza material y su gran riqueza personal.

Miguelturra está hermanado desde hace dos años con una Daira Saharaui (pueblo), cuyo nombre es Dchera. En la agradable reunión mantenida con su alcalde Ahmed Mohamed Hemeida, le comunicó a nuestro alcalde su agradecimiento por la visita recibida, las nece-

sidades que el pueblo tiene y el deseo de estrechar lazos entre las localidades hermanadas.

Quiénes hemos participado en este viaje, una vez más nos hemos visto sorprendidos por la gran riqueza personal de los que menos tienen.



La construcción de un colegio ya está en marcha

### Sumario

PÁG. 2  
Opinión

PÁG. 3  
CONCEJALÍA  
DE TRANSPORTES

PÁG. 4  
SEMANA CULTURAL  
U. Popular

PÁG. 5  
¿QUIÉN ES QUIÉN?

PÁG. 7  
FAUNA Y FLORA  
MIGUELTURRA

PÁG. 8  
CAMPAMENTO LUZAÑA